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Anhang F 

Zahlwörter 

1 Kardinalzahlen 

 0 μηδέν 30 τριάντα 
 1 ένας, μία, ένα 40 σαράντα 
 2 δύο 50 πενήντα 
 3 τρεις, τρία 60 εξήντα 
 4 τέσσερις, τέσσερα 70 εβδομήντα 
 5 πέντε 80 ογδόντα 
 6 έξι 90 ενενήντα 
 7 εφτά 100 εκατό 
 8 οχτώ 101 εκατόν ένα 
 9 εννιά, εννέα 200 διακόσιοι –ες -α 
 10 δέκα 300 τριακόσιοι –ες -α 
 11 έντεκα 400 τετρακόσιοι –ες -α 
 12 δώδεκα 500 πεντακόσιοι –ες -α 
 13 δεκατρείς/τρία 600 εξακόσιοι –ες -α 
 14 δεκατέσσερις/τέσσερα 700 εφτακόσοι –ες -α 
 15 δεκαπέντε 800 οχτακόσιοι –ες -α 
 16 δεκαέξι 900 εννιακόσιοι –ες -α 
 17 δεκαεφτά 1000 χίλιοι –ες -α 
 18 δεκαοχτώ 3000 τρεις χιλιάδες 
 19 δεκαεννιά/εννέα 1.000.000 ένα εκατομμύριο 
 20 είκοσι 2.000.000 δύο εκατομμύρια 
 21 είκοσι ένας/μία/ένα 1.000.000.000 ένα δισεκατομμύριο 

 

2 Ordinalzahlen 

 1. πρώτος –η -ο 16. δέκατος έκτος 
 2. δεύτερος –η -ο 17. δέκατος έβδομος 
 3. τρίτος –η -ο 18. δέκατος όγδοος 
 4. Τέταρτος –η -ο 19. δέκατος ένατος 
 5. πέμπτος-η-ο 20. εικοστός –ή –ό 
 6. έκτος –η -ο 21. εικοστός πρώτος 
 7. έβδομος –η -ο 30. τριακοστός –ή –ό 
 8. όγδοος –η -ο 40. τεσσαρακοστός –ή –ό 
 9. ένατος –η -ο 50. πεντηκοστός –ή -ό 
 10. δέκατος –η -ο 60. εξηκοστός –ή –ό 
 11. ενδέκατος –η -ο 70. εβδομηκοστός –ή –ό 
 12. δωδέκατος –η -ο 80. ογδοηκοστός –ή –ό 
 13. δέκατος τρίτος 90. ενενηκοστός –ή –ό 
 14. δέκατος τέταρτος 100. εκατοστός –ή –ό 
 15. δέκατος πέμπτος 
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Erläuterungen: 

(a) Das Zahlwort für eins ist mit dem unbestimmten Artikel identisch und wird dekliniert 
wie dieser. Beim abstrakten Zahlen wird immer die neutrale Form gebraucht. 
Ένας άντρας και ένα παιδί περιμένουν. Εin Mann und ein Kind warten. 
θέλω ένα φάκελο και μια εφημερίδα. Ich möchte einen Briefumschlag und eine 
Zeitung. 
Κάνω μια άσκηση μόνο. Ich mache nur eine Übung. 
Κάνω την άσκηση ένα. Ich mache die Übung (Nummer) eins. 
(b) Die Zahlwörter für drei und vier werden ebenfalls dekliniert; die Formen des 
Neutrums τρία und τέσσερα verwendet man auch, wenn man abstrakt zählt: 

 Maskulin/Feminin Neutrum. 
Nom., Vok., Akk. τρεις τέσσερις τρία τέσσερα 
Genitiv τριών τεσσάρων τριών τεσσάρων 

θέλω τρεις μπίρες και τέσσερα παγωτά. Ich möchte drei Bίer und vier Eis. 
Το παιδί είναι τριών χρονών. Das Kind ist drei Jahre alt. 
Κάνω τέσσερις ασκήσεις. Ich mache vier Übungen. 
Κάνω την άσκηση τέσσερα. Ich mache die Übung (Nummer) vier. 
(c) Alle Zahlwörter zwischen zwei und hundert sind unveränderlich, außer denen, die auf 
ένα, τρία oder τέσσερα enden. 
(d) Die Zahlwörter δεκατρία bis δεκαεννιά werden in einem Wort geschrieben, 
diejenigen von είκοσι ένα bis ενενήντα εννιά dagegen (natürlich außer den glatten 
Zehnern) in zwei Wörtern. 
(e) Εκατό ist indeklinabel; wenn noch ein weiteres Zahlwort folgt, wird am Schluss ein -ν 
angefügt: εκατόν ένα. Die Zahlwörter διακόσια, τριακόσια usw. bis χίλια werden wie 
die Pluralformen normaler Adjektive vom Typ 1 behandelt, indem sie sich immer nach 
ihrem Beziehungswort richten: Έχω διακόσιες λίρες και εξακόσια μάρκα. Ich habe 200 
Pfund und 600 Mark. Χίλιες φορές tausend Μαl. Für abstrakte mathematische Zahlen 
gebraucht man dίe neutrale Form: Διακόσια και οχτακόσια κάνουν χίλια. Zweihundert 
und achthundert sind tausend. 
(f) τρεις χιλιάδες άντρες dreitausend Mann, τέσσερα εκατομμύρια φορές vier 
Millionen Mal. Die Angaben ίn Tausendern und Millionen bestehen aus zwei Wörtern. Es 
gibt keine Adjektivform zu ένα εκατομμύριο, es ist eίn neutrales Substantiv, Plural 
εκατομμύρια. Ähnlich gibt es auch keine Adjektivform zu χιλιάδες, das der Plural eines 
femininen Substantivs ist. 
(g) Die Ordinalzahlen werden nur adjektivisch gebraucht und daher wίe normale 
Adjektive vom Typ 1 oder Typ 2 dekliniert, indem sie sich jeweils nach ihrem 
Beziehungswort richten: μάθημα τρίτο dritte Lektion, ο δέκατος γιος der zehnte Sohn, 
με τη δέκατη τρίτη γυναίκα mit der dreizehnten Frau. 
(h) Die Zahlwörter μια und δυο können einsilbig ausgesprochen und entsprechend dann 
ohne Akzent geschrieben werden; man kann sie aber auch zweisilbig aussprechen, 
besonders dann, wenn sie allein stehen oder besonders betont werden, und in diesem 
Fall werden sie auch mit Akzent geschrieben: μία, δύο. 
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